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■本报记者 刘泽宇 文图

本报讯 16日，由第18届世界中学生
运动会执行委员会办公室（以下简称“世中
运执委办”）举办的第九期、第十期“Hel⁃
lo！世中运！”主题学习交流活动在世中运
执委办驻地举行。

活动中，世中运顾问专家孙炜和陆卫
平，分别以“综合性国际体育赛事注册通用
知识培训”和“大型赛会与志愿者”为主题，
为晋江 2020世中运执委办各工作部工作
人员开讲。

在第九期主题学习活动中，孙炜结合
实际案例和数据，围绕赛事注册展开分享，

并给出了相关建议。在第十期主题学习活
动中，陆卫平结合案例，从“为什么运动会
需要志愿者”“志愿者如何选拔”“志愿者的
主要工作任务是什么”“如何培训志愿者”

“学生志愿者的特点及管理”等方面分享赛
事志愿者工作经验。

据悉，孙炜长期从事国际综合性体育
赛事注册工作，曾深度参与北京奥运会、深
圳大运会的筹备工作。陆卫平长期从事体
育教学和训练方法的理论与实践研究，多
次参加奥运会、亚运会、全运会等国际国内
大型排球、沙滩排球比赛的竞赛组织和临
场裁判工作。

■本报记者 李诗怡

本报讯 16日，中国中学生
体育协会发布公告，2021年全国
中学生国际象棋锦标赛（高中组）
暨晋江 2020世中运测试赛拟于 7
月 12日至 15日在晋江一中体育
馆举行，目前报名工作已经启动。

本次赛事由中国中学生体

育协会、中国国际象棋协会共同
主办，第 18届世界中学生运动会
执委会办公室承办，第 18届世界
中学生运动会国际象棋竞赛委
员会执行。竞赛项目包括男子
个人赛、男子团体赛、女子个人
赛和女子团体赛，各项目分别录
取前八名。

报名学校须为中国中学生体

育协会会员单位，报名选手必须
是中国籍全日制在校、在读的普
通高中的学生，参赛年龄为 2003
年 1月 1日（含）至 2005年 12月 31
日（含）出生。各参赛学校限报领
队1人、教练员1人，可报5名男运
动员和 5名女运动员。报名截止
时间为5月17日。

中国中学生体育协会表示，

将结合 2020 年各运动员参加中
国中学生体育协会组织或组队
参加国际象棋比赛的成绩，以及
本次比赛成绩，选派专家团队对
符合年龄条件的运动员进行选
拔，最终确定代表中国参加晋江
2020 世中运国际象棋比赛的参
赛运动员。

■本报记者 吴晓艳

本报讯 16日，记者从晋江商
务局获悉，作为中国国家级市场采
购贸易试点——晋江鞋纺城市场
采购贸易试点运营跑出“加速度”，
截至 16日，出口货值已超 17亿元
人民币，特别是4月5日以来，出口
货值日均超1亿元人民币。

试点运营跑出“加速度”源于
服务升级。据了解，4月2日起，晋
江鞋纺城市场采购贸易试点实现
了厦门关区所有口岸通关一体化
模式，也就是在鞋纺城市场内采购
的货物可在厦门关区内所有口岸

就近通关。此举有助于企业进一
步节省物流和时间成本，助力中小
微企业“在家门口实现出口”。

作为贸易新业态，晋江鞋纺城
市场采购贸易试点从2020年12月
30日启动运营，拥有“通关申报便
捷、增值税免征不退、多主体收汇”
等优势，截至目前，共吸引企业和
商户 860家，组货公司、报关代理
164家入驻，主要出口货物涉及建
材类、鞋类、纺织服装类、化学工业
用品类等 12类，出口国家和地区
达92个。

16日下午，随着最后一批货物
通过审批，在晋江陆地港顺利通行

直接出口菲律宾，让入驻鞋纺城的
这家公司——晋江市新荟国际贸
易有限公司的业务负责人黄洪伟
终于松了口气。当天，该公司帮忙
采购出口建筑类、机械类等产品货
值达200多万美元。

“以前一些微小型企业、商户
无法出具增值税发票，产品要出口
就要通过其他渠道，不仅麻烦，成
本也增加了。现在货物打包好以
后，直接联网审批，既节约了人力
和运输成本，也提高了出口速度。”
黄洪伟告诉记者，试点运行解决了
鞋纺城市场商户“单小、货杂、品种
多”无增值税发票等贸易难题，让

外贸变得简单起来。
试点跑出“加速度”，这也标志

着晋江在推动外贸高质量发展方
面迈上了新台阶。“试点运行带来
最直观的好处，就是可以繁荣、盘
活专业市场，同时还可以规范税务
管理，促进晋江地区的出口增长。”
晋江市商务局相关负责人表示，未
来还会引导更多有需求的主体入
驻鞋纺城。此外，晋江还拥有如海
西建材城、五金机电城、食品城等
专业市场，今后还将进一步扩大市
场区域，将试点延伸到更多专业市
场上，让更多的商户享受相关政策
红利。

■本报记者 王诗伟

本报讯 第二十三届中国（晋
江）国际鞋业暨第六届国际体育产
业博览会（以下简称“鞋体博会”）
今天开幕。连日来，晋江国际鞋纺
城公司及市场商户们都在忙着准备

“出征”展会的物料和产品。此次
鞋体博会，鞋纺城公司组织了18家
商户将集中入驻展会的鞋纺城专
区。

据了解，今年鞋体博会的鞋纺
城展区设有76个展位，共684平方
米，展位面积为鞋纺城历届参展之

最。届时，鞋纺城将组织鹤鸣、昌
溢、中盛、华宇、闽锋、大林、盛发、
华友、炫龙、同益等18家市场入驻
企业前往参展。

“今年鞋体博会，来自鞋纺城
的参展企业将在这里向国内外采
购商展示种类丰富、品质过硬、价

格优惠的鞋纺原辅材料。”晋江国
际鞋纺城商业管理有限公司常务
副总经理刘永成介绍，展会期间，
鞋纺城还将开通 4辆直通车往返
鞋体博会和鞋纺城现场，免费接送
鞋材客商至鞋纺城参观采购，最大
限度实现贸易对接。

■本报记者 郭冰德

本报讯 15日，金门县政府相关部门
工作人员王先生在接受记者采访时说，金
门这两年没有陷入限水窘境，就是因为有
了福建向金门供水工程，“这个解旱工程，
帮了金门大忙！”

同是一家人，共饮一江水。2018年 8
月 5日，福建向金门供水工程举行通水仪
式时，王先生作为现场工作人员，负责媒
体对接工作，见证了福建金门两地通水的
仪式。

如今，这项跨海供水工程已经安全向
金门供水两年多时间，截至今年 3 月 31
日，已向金门供水 970 天，累计供水量
1224.33万吨。对此，王先生说，有了这个
供水工程，金门民生用水，不用看老天赏
不赏脸了。

王先生告诉记者，目前金门大部分的
民生用水都来自于这个供水工程，随着旱
情的加重，比例也在不断提高。据悉，从
去年 12月开始，福建向金门日供水量由
1.4万吨增至1.71万吨。

“晋江水在金门发挥了大作用。”嫁到
金门的晋江人洪双飞告诉记者，受旱情影
响，台湾部分地区一个星期停两天水，但
在金门，民众的用水需求都能得到保障，
这得益于福建向金门供水工程提供的水
源保障。

因为有福建水“帮忙”，金门的农作物
没有因旱情受到很大影响。洪双飞特意
跑到家附近的麦田，拍了成片的麦田给记
者看，照片显示麦子黄灿灿的（如下图），
好像在向我们报告着成熟的喜讯。

■本报记者 蔡培仁

本报讯 近日，晋江金井围头村的海
上鲍鱼养殖基地附近，聚集着不少摄影和
观鸟爱好者。他们有一个目的，那就是观
赏拍摄在这里栖息觅食的“神鸟”——中华
凤头燕鸥。“神鸟”连续多年到访，也让围头
村萌生了一个新想法，成立一支保护海上
（陆生）野生动物志愿队。

15日上午，围头村携手晋江检察院、中
国野生动物保护协会志愿者委员会、泉州
市观鸟协会，针对围头湾区域的候鸟迁徙
通道及栖息繁育地，开展“共建爱鸟护鸟文
明乡村”活动，并签订共建协议，围头村保
护海上（陆生）野生动物志愿队也正式揭牌
成立。据悉，这也是全省首支村级保护海
上（陆生）野生动物志愿队。

黑腹滨鹬、厚嘴鸻、小白鹭……在围头
村党群服务中心，一组拍摄于围头湾的鸟儿
图片让泉州观鸟协会成员和金井镇、围头村
工作人员看得异常兴奋。对于成立保护海
上野生动物志愿队，大家都表示支持与期待。

环境好不好，鸟儿有发言权。近年来，
除了“神话之鸟”外，栗喉蜂虎、黑脸琵鹭等珍
稀鸟类都来晋江安家、做客。据调查统计，每
年泉州湾区域已知候鸟80%以上的种类与
群体都会来到晋江沿海滩涂越冬。同时，晋
江市的鸟类种类发现有新增，如去年到金井
丙洲村附近越冬的勺嘴鹬(国家I级保护动
物)、东石的细嘴鸥等均为泉州市首现。

两期“Hello！世中运！”主题学习交流活动举行

世中运国际象棋测试赛启动报名拟于7月12日在晋江举行

晋江鞋纺城市场采购贸易试点运营跑出“加速度”

12天出口货值日均超1亿元

商户组团参展 提升市场影响力

鞋纺城展览专区将亮相鞋体博会

□“晋江加大供水 助金门‘解渴’”追踪

围头成立全省首支村级
保护海上（陆生）野生动物
志愿队

“这个解旱工程，
帮了金门大忙！”


